
Page 1 sur 3 
 

FETE DU SPORT 2022 & INAUGURATION DE LA PISTE 
D’ATHLETISME MARIE-JOSÉ PEREC 

Samedi 10 septembre 2022 - 11h 

Stade Philippe Grante  

 

Madame la Présidente du Conseil départemental 

Monsieur le Vice-Président du Conseil Régional,  

Mesdames, Messieurs les Maires de la CCVO3F (et voisins) 

Monsieur le Conseiller départemental 

Mesdames et Messieurs les élus,  

Monsieur le Proviseur, Madame la Principale 

Mesdames et Messieurs les Présidents et membres des bureaux des association sportives 
adamoises et associées et plus largement Mesdames et Messieurs du milieu associatif 

Mesdames, Mesdemoiselles et Messieurs pratiquants sportifs en clubs ou en loisirs  

 

Jamais L’Isle-Adam n’aura mieux illustré son attachement à la pratique sportive, mieux mérité 
de ses labels « ville active et sportive » et «  ville terre des jeux »  qu’en ce jour de notre fête 
des sports et d’inauguration de notre nouvelle piste d’athlétisme, réunissant l’ensemble des 
associations sportives de notre ville et amoureux du sport. 

Jamais non plus elle n’aura été tant honorée et heureuse de recevoir la plus brillante de nos 
étoiles sportives françaises, une légende de l’athlétisme, triple championne olympique, 
double championne du monde, ayant réalisé de nombreux exploits et records exceptionnels 
sur 200 et 400m qui tiennent toujours aujourd’hui. Une combattante, une sportive d’une 
élégance rare aussi bien sur les pistes que dans la vie, une femme inspirée et inspirante, un 
modèle pour tous ceux qui ambitionnent de réaliser leurs rêves, quels qu’ils soient.  

Mesdames, Messieurs, les enfants, je vous demande d’accueillir de la meilleure des façons, 
en faisant le plus de bruit possible, une magnifique championne : Mme Marie-José Pérec !  

Madame, je tiens à vous remercier pour votre confiance, d’avoir accédé à ma demande 
d’associer votre nom à notre nouvelle piste d’athlétisme. 

La devise de notre ville est « Va oult la main à l’œuvre », qui peut se traduire par « dépasse 
les difficultés pour accomplir ton travail, pour réaliser tes ambitions »…C’est ce que vous 
avez fait tout au long de votre brillante carrière. C’est le message par l’exemple que vous 
transmettez. 

A L’Isle-Adam, nous mettons la pratique sportive au cœur de notre projet de ville et de bien 
vivre ensemble. Pour ce faire, nous pouvons compter sur trois forces principales :  

- la qualité de nos équipements sportifs, bien supérieurs à ce que l’on pourrait attendre 
d’une ville de 12000 habitants, laquelle draine des pratiquants bien au-delà des 
frontières communales. 
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- l’implication des dirigeants et enseignants dans nos écoles, nos collèges et  notre 
lycée dans la transmission des valeurs sportives 

- le dynamisme et la générosité de nos 41 clubs et associations sportives 

Nos établissements scolaires et nos clubs sportifs, dans une démarche complémentaire 
à celle des familles, sont un maillon essentiel dans l’éducation apportée à nos enfants. Ils 
sont le terreau sur lequel se cultivent les valeurs universelles du sport et de l’olympisme : 
la recherche de l’excellence et du dépassement de soi, le respect et l’amitié.  

Dans ce stade comme dans notre Centre sportif, Au Tennis ou au centre nautique, sur 
les terrains multisports comme sur les pistes cyclables ou encore dans nos piscines, en 
équipe ou individuellement, ces valeurs se déclinent aussi bien à l’entrainement qu’en 
compétition. Ce sont des valeurs de vivre ensemble fondatrices, essentielles au sportif 
comme au citoyen. 

 

Il appartient aux élus d’œuvrer pour entretenir cette dynamique positive, ce qui implique 
l’entretien, la réhabilitation et la création d’équipements de qualité dédiés à la pratique 
sportive. 

Nous voici devant notre dernière réalisation : notre nouveau stade d’athlétisme, projet 
attendu de longue date et réalisé dans un temps record cet été, ce type de chantier étant 
très saisonnier. La finition de la résine de la piste a été réalisée lundi et nous avons ainsi 
échappé à 2 h près au violent orage qui aurait ruiné les temps de séchage 
incompressibles de ce matériau. 

Nous avons aujourd’hui une belle piste de 6 couloirs, une future cage mixte disque-poids-
marteau que nous attendons dans 15 jours, les nouvelles zones de saut en hauteur et 
longueur avec du matériel neuf – vous remarquerez d’ailleurs que l’agrès saut en hauteur 
a été déplacé pour permettre de sauter dans les deux sens , suivant le sens du vent,-  
des locaux de rangement adaptés, dont un disposé à côté du chalet de l’athlétisme pour 
répondre à la demande d’une solution pratique pour le rangement des haies (un plus non 
prévu à l’origine),une tribune repeinte. Par ailleurs, ’ensemble du périmètre pourra être 
fermé par des portillons. 

Nous avons ainsi répondu aux attentes du club d’athlétisme et de la Fédération afin d’offrir 
les meilleures conditions de pratiques possibles. 

Je remercie mes adjoints Aurélie Procoppe (sport, associations) et Morgan Touboul 
(travaux bâtiments, voirie équipements) et leurs équipes pour leur travail et leur suivi de 
ce grand projet de mandature Merci aussi aux entreprises l’ayant concrétisé. Merci au 
club d’athlétisme représenté par son Président M. Tutazkowski et la fédération pour leur 
expertise. 

 

Cet investissement s’élève à 1,1M€ financés dans un contexte budgétaire et financier 
contraint dans la situation que connaissent l’ensemble des collectivités territoriales. Nous 
avons reçu des subventions généreuses de la Région-Ile-de-France et du Conseil 
départemental notamment au titre de leur engagement pour la pratique du sport en milieu 
scolaire, l’un pour le lycée, l’autre pour le collège sans lesquelles nous aurions eu des 
difficultés à financer cet équipement. Je tiens à remercier chaleureusement Madame 
Marie-Christine Cavecchi, Présidente du Conseil départemental, ici présente et M. 
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Karam, Vice-Président de la Région en charge du sport, représentant Mme Pécresse, de 
leur soutien et de celui de leurs équipes dans ce projet et plus largement pour nombre de 
nos projets qu’ils soient sportifs ou autres. Nous travaillons activement ensemble et nous 
nous reparlerons sportivement d’ailleurs très bientôt avec le projet en cours de la plaine 
des sports (terrain multisport- skate parc- terrain de pétanque  – parcours santé) qui est 
actuellement en négociation dans vos services et qui se réalisera ici, sur tout le périmètre 
derrière la tribune, du skate parc actuel aux vestiaires en passant par les bords de l’Oise. 

A L’Isle-Adam, en effet, nous nous attachons à permettre la pratique du maximum de 
sports possibles, pour tous (anciens, adultes, juniors), aussi bien pour les loisirs que pour 
la compétition. Nous sommes il est vrai dans un environnement exceptionnel entre l’Oise 
et la forêt qui nous offre outre nos infrastructures municipales et nos entreprises locales 
et clubs privés (équitation, golf, tir, sport en salle), de très beaux terrains de jeux. 

Pour cela , nous ne manquons pas d’investir et notre engagement municipal est, malgré 
le contexte de récession économique global, de maintenir une hauteur d’investissement 
nécessaire à la réalisation du programme proposé aux adamois en gérant au mieux notre 
budget, à la fois en contraignant notre budget de fonctionnement sans altérer les services 
à la population, en empruntant mais de façon prudente pour rester toujours en deçà du 
seuil d’endettement de 1000€ par habitant, en résistant à la facilité d’augmenter les 
impôts locaux. Une sacrée quadrature du cercle, j’en conviens mais je ne saurai y 
déroger. 

 

Pour conclure, je souhaite encore remercier nos partenaires institutionnels et nos 
associations pour leur confiance et leur enthousiasme, pour leur travail et leurs 
encouragements. C’est un travail d’équipe et qui mieux que les sportifs savent que l’on 
a besoin d’être accompagnés de personnes compétentes, passionnés, attentives, 
engagées pour réaliser nos ambitions et nos rêves. 

Merci.  

Sébastien PONIATOWSKI 


